José Mª Aznar y el Pacto del Majestic

9 octubre 2023

¿tiene ahora el PP fuerza moral para criticar a Pedro Sánchez por querer hacer lo mismo que hizo Aznar en 1996?

El actual proceso de investidura me recuerda al de Aznar tras las elecciones de marzo de 1996.

- Pedro Sánchez dispone ahora, con los votos del PSOE y SUMAR, un total de 153 escaños.
- Aznar dispuso de 156 en 1996. Muy parecida situación.

Nos escandalizamos porque Sánchez quiera contar con los 26 votos de los nacionalistas para poder gobernar.

Aznar hizo lo mismo en 1996. Consiguió para su investidura 21 votos de los nacionalistas : 16 de Convergencia i Unio y 5 del PNV. Fue un idéntico proceder.

Aznar ha opinado en varias ocasiones que los nacionalismos se han radicalizado respecto a lo que eran en 1996. Y tiene razón, pero fue precisamente el pacto del Majestic el que dio un protagonismo a los nacionalismos que jamás habían tenido antes en España. Y esto fue visto desde Cataluña y las Vascongadas como una clara señal de debilidad de Madrid. Y ello propició que los nacionalismos se decidieran desde entonces a abandonar su tradicional ambigüedad para lanzarse a plantear abiertamente esquemas de claro independentismo.

Consecuencia de todo lo cual los adeptos al nacionalismo catalán pasaron en pocos años de aproximadamente un 10-15% de la población a cerca de un 50% y ETA no dejó de matar, recogiendo el PNV las nueces que caían del árbol movido por el terrorismo

Desde el pacto del Majestic yo dejé de votar al PP. Y también lo hicieron la mayoría de los catalanes y vascos constitucionalistas, que se sintieron abandonados por el PP.

Comprendo que a Aznar le interese ahora blanquear las funestas consecuencias del Pacto del Majestic, pero no podrá evitar que la Historia le juzgue negativamente, pues abonó torpemente el terreno del independentismo, al mismo tiempo que pretendía luchar contra él.

Carlos Sánchez-Marco Presidente-Fundador Fundación Lebrel Blanco